

はばたき

橋北小学校
学校だより
No.14

令和7年11月17日



防災学習がありました

11月8日(土)

11月8日午前中、全ての学年で「防災学習」が実施されました。毎年、橋北地区防災組織連絡協議会の皆さんを中心になって、防災に関する様々な学びの場を作つて下さっています。今年も、橋北中学校防災部の生徒さんたちにも、橋北小学校の子どもたちに教えたりサポートしたりする場面が、多く設定されました。昨年に引き続き、起震車での地震体験を3・4年の希望者と5・6年生で体験させていただきました。橋北消防分団の方も多く参加いただき、分団の仕事を紹介したり、分団所有の消防車や装備品等を見せてくださったりしました。1・2年生では、運動場で「煙体験」をさせていただいたり、教室で「紙スリッパと紙食器づくり」を防災部の生徒さんから教えてもらったりしました。3・4年生では、教室で「液状化実験」を防災部の生徒さんとともに行いました。5・6年生では、運動場で「みんなでつないで初期消火」について、バケツリレーを行なったり、地震のメカニズムや起こった時にどうするのかについて、画像等を見せてもらって考えたりしました。

この日のために橋北地区防災組織連絡協議会の皆さんは何度も会議を持ち、学年に応じたメニュー やスケジュールを決定し、事前にたくさんの準備を橋北中学校防災部の皆さんとともにしていました。おかげで小学校の子どもたちにとって良い学びや体験の時間となりました。

ありがとうございました。



防災学習後の児童の感想

- ・消防車見学で、消防車の車の中に入ったり、いろいろな道具や防具を見たり聞いたりしました。自分の知らないものがいっぱいあってびっくりしました。〈1年〉
- ・液状化という言葉を初めて知って、こんなにこわいことなんだと思った。
液状化実験で、激しく揺らすとあまり水が出てこないのに、細かく揺らすと水がたくさん出てきた。
防災マップで自分の家の所が液状化になる赤色の場所だったので、その時に備えたいです。〈3年〉
- ・備蓄品学習で「簡易用トイレ」の組み立てをやったが、簡単に組み立てられて普段使っているトイレと変わらないことに驚いた。
- ・バケツリレーは「すぐ終わる」と思っていたら、水がこぼれたり作戦を立てないと時間がかかったりしてとても大変だった。
- ・起震車体験では、外から見たら震度7は全然揺れていないと思ったけど、実際に体験してみたらすごくゆれてだんごむしのポーズがとれないほどでぶつとばされそうな感覚でした。こんなのが実際

に起きたらこわいなと思いました。〈5年〉

保護者の感想

- ・1日を通して防災の学習ができるることはなかなかない貴重な機会で、とても素敵な取り組みだと思いました。また土曜日に公開していただいたので、普段仕事等で平日の参観が難しい方も参観できたと思うので良いと思いました。1年生で初めて見るものもたくさんでさまざまな角度から学習させていただけたことで防災に対する興味もわいたようで、良い機会をいただけてありがとうございました。ぜひ来年も継続していただきたいです。
- ・地域の方や中学校の生徒さんにご協力いただき、防災授業をしていただきありがとうございました。災害が起きた時の対処法など疑似体験ができてよかったです。子どもたちも興味をもって取り組んでいました。防災意識も高まったと思います。
- ・普段の子どもたちとは違った「ワクワクした顔」がみれてよかったです。
- ・災害や備蓄品について詳しく説明してください、保護者も勉強になりました。
- ・中学校の防災部のみなさんや地域の消防隊、防災関係の方々の説明や進め方が上手で、とても勉強になりました。帰ってから早速ストック品のチェックをしました。
- ・液状化の実験では、地震によって地下水の多い砂地盤が液状化してしまうことやグループでどんな揺れ方をしたら水が多く出てくるかについても知れてよかったです。起震車体験では、実際の揺れより緊張感はなかったかもしれないけど、体験できてよかったです。毎年このような防災学習をしていただけだと、家族で話すきっかけになると思います。
- ・座学がメインの時は、小学4年生には内容的に難しかったのではないかと感じました。視覚的にわかりやすい教材の活用が増えるといいと思いました。



第3回コミュニティスクール

11月11日 (火)



2限目から、コミュニティスクールの会議を実施しました。まずは全校児童の授業をみていただきました。委員の皆様からは、本校の子どもたちの健やかな成長を願う気持ちが強く感じられ、様々な視点からご意見を頂戴しました。



秋の花いっぱい活動

11月14日 (金)



2、3限目に「秋の花いっぱい活動」がありました。PTAの方々にもお手伝いいただき、ありがとうございました。これから寒い季節を迎えるても、橋北の街に花がいっぱいあると、心をポカポカにしてくれそうです。

